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Il giorno 31 Luglio 2024, alle ore 13.00 in modalità mista, nella sala riunione della presidenza 

della scuola di Medicina e telematicamente su piattaforma google meet si è riunito il Gruppo 

Assicurazione Qualità (GAQ) del CdS in Medicina e Chirurgia con il seguente ordine del giorno: 

1) Valutazioni e considerazioni dei punti emersi all’Audit del nucleo di valutazione 

2) sviluppo di strategie per il rilancio del CdS di Medicina 

3) varie ed eventuali 

Sono presenti: 

Luca Gallelli, Domenica Scumaci (che assume le funzioni di segretario), Nicola Amodio, Pasquale 

De Fazio, Vanessa Fiorentino, Teresa Pasqua, Raffaele Serra.  

 

Assente giustificato: Roberta Venturella, Martina De Luca. Domenico Cotrona, Barbara Bova, 

Andrea Racinelli. 

1. valutazioni e considerazioni dei punti emersi all’Audit del nucleo di valutazione 

Il prof Gallelli comunica che a causa dell’anticipo del concorso della scuola per i medici di medicina 

generale, che sarà espletato il 9 ottobre, le sedute di laurea di ottobre saranno fissate prima del 7 

ottobre. 

Il prof Gallelli richiama i punti discussi durante l’audit del 24 luglio ed invita i componenti ad 

individuare le criticità rilevate durante tale incontro. 

I componenti dell’AQ a turno individuano i punti critici convergendo su due punti fondamentali: 

1) la mancata comunicazione tra gli uffici didattici e gli uffici preposti all’amministrazione del 

CdS comporta un’interruzione del flusso di informazioni ed impatta negativamente sulla 

percezione della qualità del CdS; 

2) la conoscenza limitata, da parte del personale docente ed amministrativo, delle procedure 

comporta una scorretta gestione del CdS. 

La commissione AQ auspica che si possa migliorare l’integrazione delle strutture preposte 

all’assicurazione della qualità del CdS, quali il presidio di Qualità, il Nucleo di valutazione ed il GAQ 

del CdS. La commissione AQ prende inoltre atto della criticità sollevata dal nucleo di valutazione 

circa lo sfavorevole rapporto studenti/docenti e propone in linea con le azioni portate avanti per la 

coorte 2023/2024 di dividere gli studenti in due canali AL ed MZ, di fatto migliorando notevolmente 

il rapporto critico sotto esame. La commissione suggerisce, laddove possibile, una suddivisione 

verticale dei docenti impegnati nei due canali e precisa che anche una suddivisione orizzontale è 

possibile, se utile per lo svolgimento dell’insegnamento. 



Il Prof Gallelli comunica che i tirocini, previsti per il VI anno, saranno spostati all’inizio del VI anno 

in modo da superare le criticità dovute ad un sovraccarico di attività formative concentrate in un breve 

periodo di tempo.  

Il Prof Gallelli comunica che i calendari didattici saranno rimodulati in modo da adeguare le ore di 

didattica frontale erogate per CFU, così da risolvere la criticità sollevata dal Prof. Re, componente 

del nucleo di valutazione. Durante l’audit si è infatti ribadito che il numero di ore di didattica frontale 

non deve eccedere il 50% delle ore totali previste per CFU. Pertanto, fissate a 25 le ore di didattica 

per CFU, si desume che le ore di didattica frontale debbano essere fissate ad un massimo di 12,5. 

In relazione ai corsi integrati, il prof Gallelli comunica la necessità di sollecitare la stesura di un 

programma unico da parte del coordinatore del corso integrato così come richiesto dal regolamento 

di ateneo. Ribadisce la necessità di convergere su una unica metodologia di esame che potrebbe essere 

una preselezione scritta ed una valutazione orale.  

Il prof. Gallelli comunica la sua intenzione di implementare un piano di rilancio del CdS di Medicina 

in modo da aumentare l’attrattività del corso a livello locale e nazionale. A tal proposito ricorda che 

sarebbe anche utile pubblicizzare che il superamento dell’esame di Inglese proposto del CdS di 

Medicina è equiparato alla certificazione B2 QCER (Quadro comune europeo di riferimento per la 

conoscenza delle lingue). Si fa inoltre promotore dell’opportunità di svolgere i corsi opzionali in 

Lingua Inglese. Si apre la discussione ed i componenti del GAQ formulano una serie di proposte per 

il rilancio del CdS. 

I professori Scumaci, Fiorentino, Serra e De Fazio convergono sulla necessita di propone un restyling 

del sito del CdS unitamente ad un restyling del sito di Ateneo in modo da aumentare la visibilità e 

l’attrattività del CdS. Il prof De Fazio propone di attivare, nell’ambito di ciascun insegnamento, 

attività seminariali che, in presenza dei docenti affidatari dell’insegnamento, coinvolgano alcuni 

docenti che si sono distinti per iter accademici e scientifici, che svolgono la loro attività lavorativa in 

altre sedi nazionali od internazionali (esempio i proff Scambia e Camparota). 

La prof Pasqua sottolinea che tali attività sono già in programma per l’insegnamento di Fisiologia per 

l’anno accademico 2024-2025. 

Il prof Amodio propone di attivare canali social per il rilancio delle attività del CdS. Le attività da 

divulgare potrebbero essere attività scientifiche, didattiche, seminariali, congressuali, progettuali, di 

unità operativa.  A tal proposito propone di avviare le interlocuzioni con il SISM che potrebbe essere 

di supporto per l’avvio di queste attività. Il prof. Gallelli propone di attivare sui canali social 

programmi di divulgazione medica e scientifica nell’ottica del public engagement. 

Il prof Gallelli comunica che da settembre andranno avviate una serie di interlocuzioni con il GAQ e 

di Ateneo e con gli stakeholders che porteranno ad una revisione del piano di studio in modo da 

poterlo presentare agli organi accademici, nella versione rimodulata, entro dicembre. 

Il GAQ affronta la criticità dei tirocini, sollevata dai componenti del nucleo di valutazione. Il prof 

Gallelli ricorda che esistono due tipi di tirocini: i) il tirocinio formativo che prevede l’accesso degli 

studenti nei reparti ed ha l’obiettivo di formare gli studenti alla pratica medica e che viene erogata a 

valle di ogni insegnamento specifico; ii) il tirocinio abilitante che, svolto dal II semestre del VI anno, 

ha lo scopo di abilitare gli studenti alla professione medica. Le attività dei formandi nei reparti sono 

supervisionate da specifiche figure denominate “tutor clinici” a tale categoria appartengono 

professori, ricercatori, assegnisti  e personale medico strutturato delle aziende ospedaliere o sanitarie 

dove si svolgono i tirocini. A tal proposito il prof Gallelli ricorda che è necessario aggiornare il 



registro dei tutor clinici proponendo di istituire per queste figure dei riconoscimenti curriculari. Il 

prof De Fazio concorda con questa proposta, dal momento che tale riconoscimento potrebbe 

aumentare attrattività dei compiti del tutor clinico. Il prof Gallelli, insieme al Prof Amodio, 

propongono di istituire un congresso di fine anno per il CdS di medicina per ripercorrere le attività 

più importanti dell’anno accademico. In tale occasione si potrebbe conferire il riconoscimento ai tutor 

clinici. Si propone inoltre l’istituzione della giornata delle matricole in accordo con le strutture di 

orientamento. 

Il prof De Fazio ed il prof Gallelli convergono sulla necessità di prevedere per ogni insegnamento 

delle specifiche attività cliniche, che anche in modalità telematica, possano consentire agli studenti 

di affrontare casi clinici o seguire interventi specialistici eseguiti in strutture di eccellenza. 

Infine, sempre nell’ottica di rilanciare il CdS, il prof Gallelli suggerire di inserire gli 8 CFU 

extracurriculari di corsi professionalizzanti  extracurriculari che vadano a costituire dei canali di 

indirizzo, ad esempio il canale di indirizzo inglese che possa consentire agli studenti di ricevere la 

certificazione C1, il canale ingegneristico che possa consentire agli studenti il riconoscimento della 

classe di laurea LM41-TD, il canale di economia sanitaria che potrebbe fornire agli studenti abilità 

specifiche per l’accesso ai concorsi interni, il canale della ricerca scientifica che potrebbe fornire agli 

studenti il soddisfacimento di  criteri aggiuntivi per l’accesso ai concorsi di dottorato. 

Non essendoci altri punti ad odg alle ore 15.30 la riunione si dichiara conclusa. 

LSF 

Luca Gallelli         Domenica Scumaci 

 

 


